

El PNV enmienda las cuentas para abanderar la defensa del sistema social

Los partidos suman más de 1.500 iniciativas parciales al proyecto de ley

UNAI MORÁN
Bilbao

El PNV detalló ayer el carácter social y económico de las 239 enmiendas parciales que ha presentado al proyecto de presupuesto del Gobierno vasco para el año que viene. Dos de ellas tratarán de suprimir las disposiciones adicionales que establecen una rebaja del 7% en la cuantía de la Renta de Garantía de Ingresos y otras ayudas sociales. Los nacionalistas consideran que “no procede” en plena crisis y que un recorte así supondría, además, una fuente “de inseguridad jurídica y de litigios”. “Quien no debe pagar la situación es la sociedad vasca”, consideró el portavoz parlamentario, Joseba Egibar.

Al igual que en los dos últimos años, los peneuvistas no presentarán esta vez una enmienda a la totalidad, si bien consideran que el proyecto de cuentas demuestra que el Gobierno vasco carece de “capacidad de liderazgo” para “tirar del carro”. Según Egibar, el Ejecutivo socialista se encuentra ya “en la cuenta atrás” y ni siquiera tiene “el nervio o la clarividencia que exige la situación económica”. “Está pendiente de ver cómo puede transitar en lo que queda de legislatura, intentando gestionar políticamente ese tiempo de la mejor manera”, recriminó el también líder guipuzcoano del PNV.

Aralar pide ayudas para las víctimas policiales y EA, para familias de presos

En materia económica, otras enmiendas peneuvistas están dirigidas a la creación de un fondo de 250 millones de euros para financiar “en condiciones ventajosas” la actividad ordinaria de las pequeñas y medianas empresas, así como a una segunda reserva de 6,5 millones para autónomos. Los nacionalistas contemplan también sendas partidas de 10 millones para la revitalización de las comarcas más azotadas por la crisis y la promoción del euskera, además de inyecciones de dinero para mejorar los centros escolares y los de salud. Egibar avanzó ayer su desconfianza en que el Gobierno tenga en cuenta las propuestas.

En total, los partidos con representación en el Parlamento han presentado más de 1.500 enmiendas parciales al proyecto de presupuestos. Un total de 604 corresponden a Aralar, que incluso ha pedido la devolución de las cuentas por entender que están diseñadas con la “única obsesión de reducir el déficit”. El parlamentario *abertzale* Mikel Basabe subrayó que “no se centran ni en el gasto social ni en el

empleo, no son solidarias, no buscan la cohesión social y tampoco sirven para reforzar el papel de los servicios públicos básicos”. Entre las enmiendas parciales de la formación destacan las de reducir los complementos de exconsejeros y antiguos viceconsejeros a partir de los 65 años, y una partida de cuatro millones de euros destinada a la compensación de las víctimas policiales.

El segundo partido que más enmiendas ha presentado ha sido EA, con un total de 265, una de ellas a la totalidad. Entre las parciales, las más importantes van encaminadas a financiar obras contra las inundaciones,

construir nuevos centros educativos y fortalecer la red de ambulatorios. Además, el partido soberanista propone recuperar con 300.000 euros las ayudas a los familiares de presos vascos encarcelados fuera de Euskadi, una partida que ya aplicó el anterior Gobierno vasco del PNV y que se suprimió tras la llegada de los socialistas a la Lehendakaritza en 2009.

La devolución de las cuentas ha sido solicitada también por EB, que además ha presentado 144 enmiendas parciales que suponen un montante económico cercano a los 90 millones de euros. La principal aspira a elimi-

nar los complementos de pensiones a los funcionarios, ya que “es inaceptable que se sigan engordando con fondos públicos”. UPyD, por su parte, ha sumado a la petición de retirada otras 172 enmiendas parciales que reclaman, entre diversas cuestiones, el fomento de las viviendas de alquiler frente a partidas “superfluas” como las del puerto exterior de Pasajes, el soterramiento del ferrocarril en Vitoria o el nuevo estadio del Athletic.

El conjunto de enmiendas parciales se completa con las 118 del PP, aunque apoyará las cuentas, y las 30 del propio PSE que sustenta el Ejecutivo.



Algunos de los participantes se disponen a jugar con las piezas de Lego. / TXETXU BERRUEZO

Cifras y letras, de la mano

Bilbao analiza la relación entre arte, ciencia y tecnología

UNAI MORÁN, Bilbao

Apenas unos cuantos protagonistas de la historia, como Leonardo da Vinci, han sabido manejar con maestría campos del conocimiento como el arte, la ciencia y la tecnología. Cifras y letras, sin embargo, fueron de la mano durante siglos. Su distanciamiento comenzó a finales del XVIII, al hilo de la revolución industrial, aunque en la actualidad no son pocos los movimientos que abogan por su aproximación. Ayer se pudo comprobar en la jornada práctica organizada en Bilbao por la Fundación Sabino Arana.

Bajo el título de *Tres pilares, una conexión*, profesionales del arte, la ciencia y la tecnología analizaron y defendieron la relación de sus respectivas disciplinas como una forma de ampliar conocimientos. El físico del Cen-

tro Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) Gustavo Ariel Schwartz, por ejemplo, recurrió como icono a Galileo, quien descubrió el relieve de la superficie lunar gracias a su dominio de la

La Fundación Sabino Arana organizó la jornada de debate

técnica pictórica del claroscuro. “Las preferencias estéticas siempre han estado vinculadas a los descubrimientos científicos”, aseguró.

El nuevo fenómeno de pensamiento global, conocido como *consilience*, está asentado ya en países de Europa como Gran Bretaña. Desde allí llegó ayer la

creadora Anna Dumitriu, cuyos trabajos han contribuido a dibujar la frontera entre el arte y la ciencia al incluir en sus obras elementos naturales, como las bacterias vivas, junto a otros interactivos y digitales.

Dumitriu fundó el Instituto de Investigación Innecesaria, en el que artistas y científicos comparten trabajos que atraviesan los límites entre disciplinas como crítica a la investigación contemporánea. “Es un buen ejemplo a seguir”, acordaron los presentes.

La jornada culminó con un taller experimental, impulsado por la asociación Creativity Zentrum, con el que los participantes pudieron desarrollar su creatividad mediante varios juegos realizados con piezas de Lego. Se confirmó con ellos la necesidad de interrelacionar la ciencia, el arte y la tecnología.

Socialistas y PP sellarán la próxima semana su tercer pacto presupuestario

JAVIER RIVAS, Bilbao

Socialistas y populares se disponen a sellar en breve, muy previsiblemente la próxima semana, su tercer acuerdo presupuestario consecutivo. Pese a las distancias que ha marcado el PP con los presupuestos que “menos” le gustan desde que respalda al Gobierno, ninguna de las dos partes tenía la menor duda de que el pacto se repetiría.

El coordinador del Ejecutivo y consejero de Interior, Rodolfo Ares, y el número dos del PP vasco, Iñaki Oyarzábal, mantuvieron ayer una reunión en la que, junto a otras cuestiones, revisaron las enmiendas que ambos socios han presentado, por vez primera por separado.

El consenso es casi total en respaldarse mutuamente sus respectivas enmiendas al proyecto presupuestario —118 del PP y 38 socialistas—, aunque los populares mantendrán alguna en la que no hay coincidencia, como su oposición a la partida para víctimas policiales para dejar clara su postura en el correspondiente debate en la Cámara. El acuerdo final se visualizará, aunque los socios aún no han cerrado si habrá foto conjunta, declaración escrita pactada u otra fórmula.

Foronda apuesta por recuperar los vuelos de pasajeros

EL PAÍS, Vitoria

El aeropuerto de Foronda apuesta por volver a operar vuelos comerciales a inicios de 2012, después de que el pasado febrero se suprimieran todas las conexiones aéreas para pasajeros. Esa voluntad fue acordada ayer por unanimidad por los consejeros de las cuatro instituciones —Gobierno, Ayuntamiento de Vitoria, Diputación de Alava y Cámara de Comercio e Industria— que integran el Consejo de Administración de VIA, la sociedad para la promoción del aeródromo.

La sociedad no ha tomado aún una decisión sobre los destinos ni sobre las compañías que podrían operar en Foronda, aunque fuentes de la misma que cita Efe han reconocido que existen contactos con varias aerolíneas que se han interesado por abrir rutas en el aeropuerto vitoriano.

Entre estas compañías se encuentran Ryanair, que ya operó en Foronda entre 2006 y 2007, y Wizz Air. El aeropuerto se dedica ahora solo al transporte de carga, salvo cuando opera vuelos chárter o recibe aviones desviados de otros aeródromos.